

# Vigoroso pedido de Papa a los líderes del mundo

Ciudad del Vaticano, Dic. 23 (Latin-Reuter). El Papa Juan Pablo II, lanzó uno de sus más vigorosos llamamientos a los líderes del mundo para que busquen la paz, pero admitió el derecho de las naciones a mantener una defensa legítima.

El Papa, en un mensaje con motivo del 17o. Día Mundial de la Paz, que se cumplirá el 1 de enero, dijo que el mundo está atrapado en una red de tensiones y reclamó a los mandatarios, un corazón renovado para salvar al mundo de la destrucción.

En su mensaje de 16 páginas titulado "De un nuevo cora-

zón, nace la paz", el Pontífice dijo que recaía sobre los dirigentes políticos la responsabilidad por lograr la paz.

Ellos más que otros, deben estar convencidos de que la guerra es de por sí irracional y que el principio ético de la solución pacífica de los conflictos es el único camino digno del hombre, dijo.

Dijo, que las naciones deben propiciar el desarme a través del diálogo, pero les advirtió, que permanezcan alertas para detectar engaños y manipulaciones y consideró realista el derecho a la legítima defensa.

## Verdadera paz

El Papa dijo que el "nuevo corazón" reemplaza el axioma según el cual la paz resulta del equilibrio de las armas, por el principio de que la verdadera paz sólo puede fundarse sobre

Pasa a la página 72

## Culpan a Confederación por perder Copa Rimet

Río de Janeiro, Dic. 23 (UPI). Ex dirigentes criticaron a la Confederación Brasileña de Fútbol por haber "perdido" la copa Jules, robada desde la sede de esa entidad esta semana, mientras se anunciaba que se hará una réplica del histórico trofeo.

El ex presidente de la Confederación, Heleno Nunes, dijo que "la copa jamás habría sido robada durante mi administración".

Nunes, presidente desde 1975 a 1979, dijo que él mantenía el salón del noveno piso en que estaba en exhibición la copa "cerrado a toda hora".

El entrenador de la selección brasileña, campeona mundial en 1962, Aimore Moreira, dijo que "la federación ya tiene una réplica de la copa". Deberían haber

mostrado la copia y mantenido la original en una caja de seguridad. La copa se perdió por negligencia".

El director legal de la confederación, André Richer, dijo que "una cosa es segura: si recuperamos la copa tendremos un nuevo sistema de seguridad y no será mantenida más en la sede de la confederación".

El presidente de la confederación, Giulite Coutinho, dijo que dispondrá que se haga una segunda réplica. La copa Jules Rimet fue el trofeo original de los campeonatos mundiales, y Brasil la conquistó a perpetuidad al ganar por tercera vez el torneo, en 1970 en México.

Coutinho agregó que una recompensa para quien proporcione información que conduzca a la recuperación

Pasa a la página 63

# Ayuda para C.A. solicita Reagan

Washington, Dic. 23 (UPI). El presidente Ronald Reagan invocó hoy el "espíritu navideño", pidiéndole a los estadounidenses que contribuyan a suavizar el enfriamiento de miles de refugiados de Centroamérica con ayuda financiera y sus conocimientos voluntarios técnicos y médicos.

"Si ustedes quieren contribuir u ofrecer sus servicios, y desconocen de una organización voluntaria, escriban al Comité Norteamericano de Agencias Voluntarias (en Nueva York)", dijo el presidente.

"Mientras celebramos las muchas bendiciones de nuestra gran nación y comparti-

mos el espíritu navideño, deberíamos aprovechar la ocasión para considerar el infortunio de aquellos que no están muy lejos de nuestras costas en Centroamérica", dijo Reagan.

La situación allí está dejando increíble saldo humano. Existen más de 850 mil refugiados y personas desplazadas en Costa Rica, Honduras, El Salvador, Guatemala y México", dijo.

"Solamente en El Salvador", indicó, "más de 400 mil hombres, mujeres y niños han sido obligados a abandonar sus hogares

Pasa a la página 27



UPI Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

DESAFIO. Belfast, Dic. 23 (UPI). La primera ministra de Gran Bretaña, Margaret Thatcher, saluda con la mano a personas que la elogian, hoy, con motivo de su visita sorpresiva a Irlanda del Norte. Al realizar este viaje desafia a los terroristas irlandeses que en repetidas oportunidades le han hecho amenazas.



NEVADA. Chicago, Dic. 23 (UPI). Este bombero de Chicago está cubierto de hielo, después de realizar una tarea de auxilio en esta ciudad. La anticipada y fuerte nevada en esta región ha causado muertes.

## Espectativa por futuro político de Yuri Andropov

Moscú, Dic. 23 (Latin-Reuter). El futuro político del presidente soviético Yuri Andropov podría depender de que se encuentre en condiciones de asistir a dos importantes encuentros de autoridades la semana próxima, dijeron hoy diplomáticos occidentales.

Si no aparece la semana próxima habrá todavía más rumores, especulaciones e incertidumbre sobre la jefatura soviética, tanto en el país como en el exterior, dijo un diplomático.

Dijeron que su ausencia de las reuniones del Comité Central del Partido Comu-

Pasa a la página 78



UPI Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

LLEVA ALEGRIA. A bordo del navío USS Guam, cerca de la costa libanesa, Dic. 23 (UPI). El comediante Bob Hope (centro), al momento de arribar en un helicóptero, para hacer sus tradicionales presentaciones humorísticas ante las tropas de E.U.A., con motivo de la Navidad. Lo acompañan el comandante de la Sexta Flota, Comodoro Erie, (derecha), y un piloto no identificado.

## Reagan interesado en reunirse con Andropov

Bonn, Dic. 23 (UPI). El canciller alemán occidental Helmut Kohl dijo hoy que el presidente Ronald Reagan está personalmente muy interesado en reunirse con el líder soviético Yuri Andropov.

Kohl dijo en una entrevista televisada que había recibido una nota del presidente norteamericano en la que expresaba sus deseos de

entrevistarse con Andropov. "Ellos no se conocen pero ambos, y lo sé por conversaciones personales con cada uno de ellos, saben cuales son sus responsabilidades. Debemos hacer todo lo posible porque esa reunión se lleve a cabo", comentó el canciller alemán occidental.

Añadió que era optimista respecto al futuro de las conversaciones Este-Oeste sobre el desarme.

## Reagan y Betancur son los personajes de 1983

Bogotá, Dic. 23 (UPI). El presidente de Estados Unidos, Ronald Reagan, y su colega colombiano, Belisario Betancur, fueron señalados por 100 periodistas nacionales como los dos personajes de 1983, que se destacaron por sus esfuerzos y sus actuaciones políticas.

Reagan fue el personaje

internacional, mientras que Betancur la figura sobresaliente en Colombia, según las respuestas que dieron los periodistas que fueron consultados por la revista "Cromos".

En el campo nacional el fallecido dirigente guerrillero del M-19, Jaime Bate-

Pasa a la página 63

## Thatcher desafía a los terroristas irlandeses

Belfast, Dic. 23 (UPI). Desafiendo a los terroristas irlandeses, la primera ministra Margaret Thatcher realizó hoy una sorpresiva visita de Navidad a Irlanda del Norte, y aseguró que la provincia se mantendrá bajo el gobierno británico.

Thatcher fue casi arrastrada por el público

que le dio la bienvenida en el pueblo de Newtownards, unos 24 kilómetros al este de Belfast, cuando la ministra recorrió a pie la zona comercial. Un funcionario describió la escena como "un verdadero manicomio".

Poco después, Thatcher se reunió con las viudas de poli-

Pasa a la página 78

## Demoran informe contra altos militares

Washington, Dic. 23 (Latin-Reuter). El Pentágono demoró hoy la divulgación de un informe que, según funcionarios, acusaría a altos oficiales militares por fallas de seguridad que contribuyeron al ataque que explotó en Beirut en octubre, que mató a 241 soldados.

No hubo explicaciones por la demora, pero el informe

fue discutido en reuniones de alto nivel en la Casa Blanca en donde algunas de sus conclusiones al parecer provocaron controversias, dijeron funcionarios.

La Casa Blanca canceló también a último minuto una sesión informativa del asesor nacional de seguridad Robert McFarlane, quien debía responder a interrogan-

Pasa a la página 79



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PARA SU "BELEN". Madrid, Dic. 23 (AP). La reina Sofía, de España, acompañada por su hijo, el príncipe Felipe, observa figuras

alusivas a la Navidad, en una plaza de esta capital. Se dedica a comprar objetos para adornar el "Belen" de su hogar.